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“El desafío no es sacar el agua sinó como retenerla”
Esta frase data de 1884 y

corresponde al Ing. Flo-
rentino Ameghino, pero no
parece cumplirse en la pri-
mera etapa de ampliación del
arroyo “EL CHATO”. La obra
que costó a la provincia va-
rios millones de pesos.
El plan de trabajo llevado ade-

lante tiene una falencia desde
su nacimiento y es que no se
construyó ningún microdique
que pudiera contener el agua
cuenca arriba. Lo que es más
grave aún, se hicieron canales
que derivaron agua de bajos y
lagunas que antes no tenían
puntos de salida. Con 200 milí-
metros toda la cuenca colapsó.

El Impuesto Inmobiliario Rural con incrementos que van del 38% al 56%

Ruta Nº 3 en cercanía de W. Escalante
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bELL vILLE

◘ una triste situación le tocó vivir a la biblioteca popular
Mitre, cuando los encargados llegaron al lugar y pudieron
observar como gran parte de sus libros habían sido al-
canzados por el agua que ingresó al lugar en la lluvia
del pasado 10 de noviembre.
Según estimaciones, la contundente caída de agua, más

una canaleta tapada, hicieron que el techo se convirtiera en
una pileta. El líquido comenzó ingresar por diferentes lugares
hasta acumular casi 10 cm.
Bibiana Freites, señaló a Canal 2: “Esta mañana me vine

temprano y me encontré con la Biblioteca llena de agua.
Hice cortar la luz porque esto era una bomba de tiempo. Se
mojó mucho material otra vez; muchos libros de niños sobre
todo. Y eso son elementos que se tiran porque lo que está
mojado no sirve más, yo no lo puedo recuperar. Se han
perdido colecciones clásicas  y muchos libros infantiles”.
Uno de los temas mas preocupante es la deficitaria estructura

edilicia donde se encuentra la Biblioteca.
Según se señaló desde la institución, por el momento no

pueden recibir fondos para la reparación por parte de la Co-
misión Nacional de Bibliotecas Populares, hasta que no se
resuelva la situación de dos aulas que fueron otorgadas por
el municipio en 2016 y actualmente hace uso de ellas el Ins-
tituto Superior del Profesorado.
El intendente, Héctor Martín y su secretario, Ramiro Acevedo

estuvieron en el lugar para evaluar los pasos a seguir.

MOnTE MAíz: sE pERdIEROn CIEnTOs dE LIbROs y
COLECCIOnEs InFAnTILEs dE bAjO EL AguA

La lluvia caída el pasado
domingo 11 de no-

viembre impidió el cierre
de XvII Fiesta nacional de
la pelota de Fútbol, en el
cual estaba prevista la pre-
sencia del reconocido ar-
tista Axel.
“Lamentamos que la tor-
menta haya impedido dis-
frutar a los vecinos de un
espectáculo de esta enver-
gadura”, dijo el intendente,
Carlos Briner.
Y agregó: “Esta edición fue
memorable, mas allá del es-
pectáculo de cierre que no
se pudo concretar. Se llegó
a todos los rincones de la
ciudad y a sus escuelas.
Fue un esfuerzo de un equi-
po de trabajo de meses, co-
rrectamente controlado des-
de lo económico, con la co-
laboración de empresas y
entidades intermedias, lo
que hace sentar un antece-
dente muy positivo en la mo-
ral de los bellvillenses”.
El mandatario aseguró que

no hay perjuicio económico
para la municipalidad porque
gracias a la excelente pre-
disposición de los artistas
como Axel y Caligaris, el es-
pectáculo será reprograma-
do.
“La decisión de postergar
la fecha fue buena porque
no tenemos que lamentar
daños en personas. Defensa
Civil funcionó a la perfec-
ción”, añadió el mandatario
municipal
Dentro de las propuestas
que se desarrollaron durante
la semana que duró la fiesta
se destacan entre otras:
* Los clubes bellvillenses
participaron en el Campus
del Inter. La cita tuvo lugar
en el Club Bell.
* La faz pedagógica: El
auditorio del CPCE se cons-
tituyó en un ámbito de di-
vulgación de conocimientos.
El paso del Campus Inter
Academy tuvo su costado
pedagógico para quienes
tienen la valiosa responsa-

bilidad de formar al semillero
de futbolistas bellvillenses.
* La destreza de Charly
Iácono en las escuelas:
Otro de los gratos momentos
fue protagonizado por Charly
Iácono en las escuelas se-
cundarias del medio. 
El reconocido deportista top
en free style con balón, tri-
campeón latinoamericano,
quíntuple campeón nacional
y con títulos mundiales re-
presentando a Argentina,
brindó una charla motiva-
cional y mostró su destre-
za…
El periodista y relator de-
portivo gustavo gutiérrez:
Se trató de una charla que
pasó tanto por lo estricta-
mente profesional, como por
recuerdos y consideraciones
personales de vivencias
transcurridas por las calles
de la ciudad y sus viajes a
nivel nacional e internacional
relatando los eventos de-
portivos más relevantes en
el mundo.

por lluvia se suspendió el cierre  de la XvII
Fiesta nacional de la pelota de Fútbol
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◘ La Comisión organizadora de la 52° edición del Festival
nacional del Malambo continúa trabajando en distintos
aspectos tendiente a no dejar nada librado al asar cuando
del 6 a la 12 d enero se concrete el "Más Argentino de los
Festivales".
Días atrás sus miembros mantuvieron una reunión con inte-

grantes de Defensa Civil Córdoba y el municipio, para coordinar
acciones preventivas en el marco de la fiesta.
Por otra parte, ya está constituido el jurado encargado de se-

leccionar a los mejores bailarines y artistas en sus rubros.
El mismo está integrado por:  
danza: Prof. Héctor Arico; Prof. Omar Fiordelmondo; Campeón

Nacional, Jorge Aguilar de Santiago del Estero y su par Diego
Argañaraz de Catamarca.
Música y Canto: Prof. María Soledad Gamboa y Prof.

Cristian Capurelli.
Recitador gauchesco: Andres Zarich.

InFORMACIón EL MEDIO
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MOnTE MAíz Laborde: Coordinaron acciones de
defensa Civil para el próximo Festival

El Municipio de Monte
Maíz puso en vigencia

un nuevo plan de pagos
para aquellos vecinos, co-
merciante y automotores
que no cuenten con sus
impuestos al día.
El objetivo del Ejecutivo está
focalizado en dos frentes,
por un lado agrandar y ac-
tualizar la base de contribu-
yentes y por otro mejorar el
porcentaje de recaudación,
tal como ocurrió anteriormen-
te.
Si bien fuentes oficiales ad-
miten que una moratoria ter-
mina favoreciendo al que no
paga, el índice de recauda-
ción va cayendo a esta altura
del año y el municipio nece-
sita contar con fondos para
la última etapa del año donde

el incremento de costos es
significativo.
El secretario de Hacienda,
José García, señaló a la pren-
sa:  “El combustible, ha du-
plicado su valor durante 2018.
El personal municipal tuvo
una recomposición salarial
que a alcanzado el 34% y
enfrente las tasas municipa-
les son las mismas que hace
un año atrás”.
Otro punto que preocupa a
la gestión que conduce Héc-
tor Martín es la caída en el
porcentaje de cobro de im-
puestos, pasando de un 74
% en el mes de enero a un
54% en octubre.
Una situación similar se re-
gistra en el pago del Impuesto
a los Automotores.
El Plan de Pagos arrancó el

paso 1 de noviembre y se
extenderá hasta el 30 co-
rriente. Las deudas que se
pueden cancelar son las con-
traídas hasta el 31 de agosto
de 2018. Quien pague de
contado tendrá un 70% de
descuento de los recargos
correspondientes. Y para po-
der acogerse, el vecino de-
berá tener pagó los meses
de setiembre y octubre de
2018.
Además deberá pagar la pri-
mera cuota de la Moratoria
al momento de hacer el Plan
de Pagos.
El municipio estima, que en
Tasa a la Propiedad y Tasa
al Impuesto Automotor, la
deuda de todos los contribu-
yentes asciende a 40 millo-
nes de pesos.

Lanzaron un nuevo plan de regulación
de tasas municipales
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◘Los altos milimetrajes caídos la semana pasada gene-
raron un amplio abanico de problemas y uno de ellos es-
tuvo dado en el escurrimiento del agua.
Esta situación sacó a relucir un viejo problema cultural y es

la poca importancia que se le dá al destinos de los residuos
domiciliarios y en especial a los plásticos. Bolsas con basura,
botellas plásticas y otros elementos taponaron las bocas de
tormenta y desagües provocando anegamientos de calles y
algunas viviendas en distintas poblaciones de nuestra zona.
La acumulación de residuos en distintos puntos, comienza

desplazarcer durante las jornadas de lluvia y son retenidos
en tubos o alcantarillas, provocando que el agua no circule.
La basura es un problema de todos y no termina cuando se

la saca de cada domicilio, sino que inicia otro paso más de
un complejo problema que directa o indirectamente nos sigue
afectando.

InFORMACIón EL MEDIO
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EsCuELAs AgROTÉCnICAs

Alumnos de la región con destaca participación
en las Olimpiadas nacionales Agropecuarias

El desecho de residuos en lugares 
inapropiados trajo complicaciones con la lluvia 

Unos doscientos estu-
diantes de escuelas

agrotécnicas de todo el país
participaron en la ciudad
de Casilda, de las Olimpía-
das nacionales de produc-
ción Agropecuaria.
Dentro de las instituciones
educativas intervinientes en
el evento se encontraban pre-
sente colegios agropecuarios
de Chazón, Laborde, Bell Ville
y Monte Buey, entre otros.
Previo a esta instancia, los
estudiantes pasaron por una
etapa jurisdiccional en la que
tuvieron que trabajar sobre
un proyecto escolar. En la
nacional, participarán dos es-

tudiantes por escuela, y un
docente acompañante.
En la ocasión, Joaquín Moli-
nengo y Rubén Francioni per-
tenecientes al Instituto Téc-
nico Agro Industrial (ITAI) de
Monte Buey,  ganaron en el
entorno formativo "Agricultura
Orgánica". Los alumnos es-
tuvieron coordinados por el
docente Franco Odesti.
El encuentro se llevó a
cabo a través de dos acti-
vidades:
• En primer lugar, cada dupla
realizó una breve presenta-
ción del proyecto escolar con
el que trabajaron en sus ju-
risdicciones. Durante la mis-

ma, se abrió una instancia
de diálogo y preguntas frente
al resto de sus compañero
del aula, y a los evaluadores,
coordinadores y asesores.
• Para la segunda actividad,
los estudiantes hicieron equi-
po con otros de distintas ju-
risdicciones. Visitaron entor-
nos formativos de la escuela
como espacios de trabajo
real.
Luego, realizaron un diag-
nóstico y propuesta en función
de consignas determinadas
plasmados en un informe final.
Por último, concretaron una
exposición frente a sus pa-
res.

SSuucc..   PPaassccaannaass
SSuucc..  LLaabboorrddee

SSuucc..  WW..  EEssccaallaannttee
wwwwww..eellbbeerr ll iinneess..ccoomm..aarr

◘ En pocos días llegará a su fin en pasca-
nas los trabajos de ampliación de la Red
de gas natural (segunda etapa).
Una vez culminado este proyecto, la meta
que tiene el municipio es de concretar la
tercera parte y alcanzar el 90% de la pobla-

ción.
Los vecinos pueden acceder al servicio a
través de un Plan de Cuotas previsto por la
comuna. O sacar un crédito a tasa subsidiada
en la Asociación Mutual del Club Independiente
o en la Mutual de Asociados del Club Atlético.

En pocos meses más del 90% de la población de
pascanas podrá tener acceso a la Red de gas natural
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bELL vILLE

La ciudad cabecera del departamento
unión celebró sus 342 años
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Más de 120 instituciones
y las fuerzas de segu-

ridad, se hicieron presentes
en el desfile que por los 342
años de bell ville.
El intendente, Carlos Briner

encabezó el acto y posterior
desfile con la participación es-
pecial de efectivos de la Fuerza
Aérea Argentina (Área Material
Las Higueras), Gendarmería
Nacional (Escuadrón Seguridad
Vial Villa María), Delegación
Bell Ville de Policía Federal
Argentina, Unidad Regional
Departamental Unión de la Po-
licía de la Provincia de Córdo-

ba, Bomberos Voluntarios y
Veteranos de Malvinas.
A ellos se sumaron represen-

taciones de las más diversas
actividades que se cumplen
en la ciudad como educación,
cultura, deportes, recreación,
etc.
El público que se congregó

en gran número disfrutó de un
momento especial y saludó
con fuertes aplausos el paso
de cada uno de los protago-
nistas con el acompañamiento
de la Banda Infantil Municipal
“Ernesto Alfonso Bianchi” que
dirige el maestro Juan Ferrey-

ra.
El mando de la “Agrupación 9

de Noviembre” integrada por
los efectivos de las fuerzas
mencionadas, estuvo a cargo
del Principal Gustavo Juárez
(Policía Federal) mientras que
la Bandera de Bell Ville que
es portada cada año por un
ciudadano destacado por sus
servicios a la comunidad, fue
portada por el vecino José Me-
dina, bombero, enfermero y
ángel de la guarda, reconocido
como persona íntegra en ética
y valores con fuerte compro-
miso social y humanitario.

AnsEs nO sOLICITA dATOs pERsOnALEs pOR TELÉFOnO
Ante nuevas denuncias en diversos puntos del país de personas que llaman por teléfono, en
su mayoría a los adultos mayores, para solicitar información y datos personales, ANSES
recuerda que no se comunica telefónicamente para requerir datos de tarjetas de débito o
claves bancarias de ningún tipo y en ningún caso.
Además, es importante aclarar que los trámites y consultas referidos a las prestaciones y
programas de la Seguridad Social son absolutamente gratuitos y no necesitan de gestores
externos. 

◘ se trata de la sede juárez Célman, ubicada en deán
Funes 718, 2° piso, de la ciudad de La Carlota.
El acto estuvo encabezado el intendente local, Fabio Guas-

chino; su colega de Santa Eufemia, Gerardo Allende; el dele-
gado Juan Weht y la titular de la Agencia, Julieta Rinaldi, 
Rinaldi, señaló: “Es una alegría contar con una nueva dele-

gación para los jóvenes de nuestro departamento Juárez
Célman”. Además destacó la importancia de que un área de
Juventud posea, en el seno del Gobierno provincial, rango
ministerial. Acto seguido, presentó la novedad del día:
“Traemos el programa Club del Pedal a La Carlota”.
La presidenta de la Agencia dejó habilitado el sistema

gratuito de préstamo de bicicletas, las cuales estarán dispo-
nibles en la flamante delegación. También entregó elementos
deportivos al IPET N°255, en el marco de la ExpoTÉCNICA.

Córdoba jóven reabrió su sede en el 
departamento juárez Célman
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El ministro de desarro-
llo social de la pro-

vincia, sergio Tocalli, reci-
bió al legislador departa-
mental dardo Iturria y a los
Intendentes de pascanas,
Rodolfo 
Filipponi y de Monte Maíz,
Héctor Martín, para avanzar

en otra nueva etapa del pro-
grama “Lo Tengo”.
En la oportunidad, Pascanas
recibió fondos por 756 mil
pesos y Monte Maíz por 672
mil pesos.
En ambos casos es para
con la etapa de la prepara-
ción de los terrenos, la pres-

tación de servicios y estar
en condiciones de comenzar
a construir.

ObjETIvOs
Este plan tiene como objetivo
adjudicar lotes con infraes-
tructura: agua, energía, alum-
brado y cordón cuneta. 
Accedieron los grupos fa-
miliares que residen en la
provincia, poseen ingresos
demostrables y no son titu-
lares de lotes o viviendas.
El sorteo se realizó por Lo-
tería de Córdoba según el
número asignado y se publi-
caron en la página web de
la provincia la lista de bene-
ficiario.

pAsCAnAs - MOnTE MAíz

nuevos aportes de la provincia para
obras del programa “Lo Tengo”

!!! ATEnCIón ¡¡¡ - vEndO  100 HAs
100%  AgRíCOLAs  - "Muy buEnO"

suR dE  pAsCAnAs -   sIn dEspERdICIO
Tel: 351-6811582  
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Sección DEPORTES
LIgA bECCAR vARELA - sEMIFInAL - TORnEO CLAusuRA

Olimpo y Atlético nuevamente
finalistas
Los dos equipos que más

títulos han logrado en
el seno de la Liga beccar
varela, han logrado acceder
nuevamente a la final. Olim-
po lo hizo al vencer de visi-
tante por 2 a 0 a jorge new-
bery de ucacha. En tanto,
Atlético logró el mismo ob-
jetivo en la instancia de los
penales, luego de igualar 1
a 1 ante Atenas.

uCACHA
Jorge Newbery recibió la vi-
sita de Olimpo de Laborde.
En la ida, el “Aviador” había
tenido un muy buen partido
de visitante dominando las
acciones en gran parte del
juego, tal es así que el empate
del local llegaría en el último
minuto a través de un tiro
libre penal.
Esto ponía a Newbery con
grandes chances para la vuel-
ta. Pero se encontró con un
Olimpo contundente y a los
37´, Héctor Bahini establecía
el 1 a 0. El dueño de casa no
podía reaccionar y se iban al
descanso. 

En el arranque del segundo
tiempo, sobre los 10´, nueva-
mente la visita llegaría al gol
en los piés de Héctor Bahini,
dándole al encuentro la esto-
cada final.
De ahí en más los dirigidos
por Gustavo Vanerio se dedi-
caron a administrar el juego
y dejar correr el tiempo hasta
escuchar el pitazo del árbi-
tro.

pAsCAnAs
Atlético y Atenas habían em-
patado en la ida por 1 a 1.
Con lo cual se presagiaba un
partido sumamente cerrado y
con los dientes apretados.
En el arranque el “Albo” fue
mejor y presionaba por uno y
otro lado al “Blanco” que no
podía salir de su área. Con el
correr de los minutos el ataque
de la visita fue perdiendo in-
tensidad y el local empezó a
llegar con centros cruzados
al corazón del área.
A los 37´, Sebastian Taverna
desborda por sector izquierdo
del ataque de Atenas, mete
un centro corto al área y Ser-

gio Tejeda mete un soberbio
disparo que termina en el fon-
do de la red.
Atlético estaba sorprendido
y en pocos minutos los dirigi-
dos por Fabio Folis podrían
haber estirado diferencias.
En la segunda parte la cosa
cambió y los dueños de casa
se fueron sobre el arquero
Ferro. El ingreso de Foscardo
y el buen trabajo de Nicolás
Morales le dieron dinamismo
al ataque “Blanco”. A los 17´,
el defensor Ayrton Bomone
roba una pelota en el fondo
mete un pelotazo frontal de
40 metros y ante una defensa
mal parada, Federico Depetris
queda frente al arquero para
tocarla a un palo e igualar el
marcador.
Atenas pudo ampliar con un
remate de larga distancia de
Mariano Levis que dió en el
palo y Atlético pudo hacer lo
propio con una intervención
de Bomone que se fue a cen-
tímetros del palo cuando el
árbitro decretó el penal.
En la serie de penales, los

dueños de casa fueron con-
tundente y se impusieron por

4 a 3, logrando su pase a la
gran final del clausura.

------------------------- TERCERA dIvIsIón -----------------------
ARgEnTInO 0 vs. 1 ATEnAs (IdA - AT. 1 vs. 0 ARg.)

AT: FILIppO MOndInO.

jORgE nEwbERy 0 vs. 1 OLIMpO (IdA - O: 3 vs. 0 jn.)
O: sAnTIAgO REInA.

FInALIsTA: ATEnAs vs. OLIMpO
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◘  El 1 y 2 de diciembre se desarrollará en la sala del
Club sp. Talleres un torneo de tercera categoría.
Inscribirán un máximo de 32 jugadores con un valor de $

500 por participante. El 90% de lo recaudado se repartirá en
premios, también se entregarán trofeos.
Se solicita a los competidores presentarse con la vestimenta

reglamentaria. Habrá una cena de camaradería el sábado 1
de diciembre.
Fuente: Canal 6 Etruria

LIgA bELLvILLEnsE - FInAL TORnEO CLAusuRA
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TORnEO dE bILLAR 5 QuILLAs En ETRuRIA

Matienzo de Monte buey
y sarmiento de Leo-

nes disputaron el partido
de ida de la instancia final
del torneo Centenario del
Club san Martín de Marcos
juárez.
En los primeros minutos Sar-
miento parecía tener el control
del juego y llevaba peligro en
forma constante sobre el arco
defendido por Nahuel Colom-
bo.
Cuando transcurrían los 20´,
del arranque Colombo tapó
dos pelotas con destino de
red y su figura se agigantaba.
Matienzo tenía sus chances
pero sin generar mayores pe-
ligros en la valla definida por
José Gobbi.
No obstante, el “Tricolor” ten-
dría un muy clara a través de
un tiro libre que iba al ángulo
derecho de Gobbi y el guar-
dametas tocó con su mano,
para evitar la caída del “De-

monio”.
En la segunda parte, los due-
ños de casa dieron un giro
rotundo y tomaron la iniciativa.
Ahora serìa Gobbi el encar-
gado de tapar pelotas claves
para mantener el resultado
en cero.
A los 23´, tras un centro al
área, Gobbi la saca con los
puños el esférico le cae a
Franco Flores y tras un buen

remate establece el 1 a 0
para los de Monte Buey.
De ahí en más, Sarmiento
salió en busca del empate y
tendría una a través de Paolo
Arbarello y otra por intermedio
de Diego Sueldo, pero una
vez más Colombo logró man-
tener la valla en cero.
El domingo se disputará el
partido de vuelta en “La Cal-
derita”.

Matienzo puso primera y se
quedó con el triunfo en la ida

Con su Torino 67 “Luchi” Catelli se consagró
CAMpEón del certamen provincial de TC 4000
◘ Tras un excelente año deportivo el piloto de Monte
Maíz, Luis Catelli se quedó con el título de la máxima ca-
tegoría del automovilismo cordobés.
Catelli, fue el gran protagonista del año en la especialidad y
logró el mayor número de victorias en la temporada. Su con-
ducción junto al Torino del Cassou Competición fueron la
combinación perfecta para llegar al objetivo que se habían
trazado a principios de año. ◄◄◄◄sEMIFInAL - dIvIsIOnAL b ►►►►►
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Sección AGROPECUARIA
MEdIOAMbIEnTE

“El desafío no es sacar el agua sinó como retenerla”

-------------VENDO------------
1- Rastra a discos desencentrada AgroMec - 

36 platos - llantas duales.
1- Tractor new Holland TM 180 - Modelo 2007

1- Tractor Agco Allis 6.190 -  Modelo 2007.

1- Tractor Massey Ferguson 1185 completo. Con
pala frontal incorporada.

1- paratil gerardi 9 púas. Con cuchillas, resorte,
cuatro cubiertas. Alas plegables para transportalo.

1- Acoplado vaquero a valtren 
de 2.20 mts. x 4 mts.

1- Acoplado barandas altas 2 mts. x 4 mts.
2- Tolvas 7/8 toneladas engomadas.

------------------------------------------------------
AgRO-MAQ - La Carlota -

Tel.: 03584-15401498

Esta frase data de 1884 y
corresponde al Ing. Flo-

rentino Ameghino, pero no
parece cumplirse en la pri-
mera etapa de ampliación del
arroyo “EL CHATO”. La obra
que costó a al provincia va-
rios millones de pesos.
El plan de trabajo llevado ade-

lante tiene una falencia desde
su nacimiento y es que no se
construyó ningún microdique
que pudiera contener el agua
cuenca arriba. Lo que es más
grave aún, se hicieron canales
que derivaron agua de bajos y
lagunas que antes no tenían
puntos de salida. Con 200 milí-
metros toda la cuenca colapsó.
Ameghino en el siglo XIX tenía

como propuesta, la de generar
grandes reservorios de agua
donde hubiera bajos y lagunas,

que servirían para controlar el
caudal en época de inundacio-
nes. A su vez se oponía, a lo
realizado en la última canaliza-
ción hecha en 2018 donde se
eliminaron las lagunas, con lo
cual el escurrimiento de agua
se aceleró considerablemente,
socavando la mayoría de las
alcantarillas instaladas en los
caminos rural. Como resultado
un vasto sector  de Escalante,
Laborde, Pascanas e Idiazabal
quedaron incomunicados.
En el año 2015 el caudal al-

canzó el máximo registrado en
Idiazábal, cerca de 40 m³/seg,
produciendo la inundación por
más de 15 días. La pasada se-
mana ese valor volvió a repe-
tirse y el canal no ha sido pro-
yectado para recibir tanta agua.
Según se desprende del pro-

yecto de readecuación llevado
adelante para evitar inundacio-
nes en zona de Idiazábal, se
previeron unos 26 m³/seg de
capacidad. 
El proyecto ejecutado, contem-

pla: “Los caudales mayores a
éste (26 m³/seg de capacidad),
está previsto que sean conte-
nidos con obras de protección,
las cuales ya se han ejecutado
durante la inundación de marzo
de 2015”.
En referencia a este punto ve-

cinos comentaron: “Cada vez
que llueva unos 100 mm vamos
a tener que salir corriendo a la
zona oeste del pueblo para ver
como el agua empieza a llegar
por todos lados”.
Y agregaron: “Como en la an-

terior ocasión el agua llegó des-
de otro lugar”. 
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El Impuesto Inmobiliario Rural con incrementos
que van del 38% al 56%

Nuevamente el sector agropecuario será uno de los
grandes aportantes de divisas al Tesoro provincial.

Esto quedó demostrado en la presentación del presupuesto
2019 que el ministro de Fianzas, Osvaldo giordano, hizo
ante la Legislatura.
Al incremento en las retenciones y demás impuestos nacionales,

el estado provincial prevé un incremento promedio del 42%
(en 2018 ese número había sido el tome máximo) en el
Impuesto Inmobiliario Rural.
Habrá tres niveles de inmuebles con distintos porcentajes de

incremento.
Los del grupo uno, de hasta 50 hectáreas y de menor valor

que representan el 67% de establecimientos, tendrán un in-
cremento de 38%.
Los del grupo dos, con una superficie de entre 50 y 200 hec-

táreas que alcanzan al 22% del total de los inmuebles en la
provincia, tendrán un ajuste de 51%.
Mientras que los grupo tres, los que tienen más de 200

hectáreas y que representan el 11% de los campos, aumentarán
56%.
La Legislatura tratará el proyecto en primera lectura el hoy

miércoles 21 de noviembre y el 27 del corriente se realizará la
Audiencia Pública.

buEnAs pRáCTICAs AgRíCOLAs
El Ministerio de Agricultura y Ganadería de la Provincia informó

que el viernes 30 de noviembre será el último día en que los
productores podrán ingresar al sitio web del Programa Provincial
de Buenas Prácticas Agropecuarias (bpa.cba.gov.ar) para
cargar sus prácticas y validarlas.
Finalizado ese plazo, se dará por concluido el proceso de ad-

hesión de beneficiarios del ciclo 2018 y se procederá a la con-
fección de los listados de entrega de cheques a quienes
pudieron concluir con el proceso administrativo y digital co-
rrespondiente.
El programa tiene como metas principales conservar el suelo,

manejar de manera eficiente el agua, innovar tecnológicamente,
capacitar, disminuir los impactos de las actividades y funda-
mentalmente producir protegiendo los recursos.



Sección SALUD

sALud pÚbLICA

En Argentina 8 de cada 100
naciemientos son prematuros
Se celebró la "semana del

bebe prematuro", que
buscó promover los dere-
chos de los bebés nacidos
antes de término y movilizar
a los equipos de salud y a la
sociedad en general, para
garantizar su protección y
cumplimiento.
En esta edición, se priorizó la

difusión del derecho número 3
del decálogo de Unicef, que
hace referencia al derecho de
los recién nacidos prematuros
a recibir atención adecuada a
sus necesidades, considerando
sus semanas de gestación, su
peso al nacer y sus caracterís-
ticas individuales, con visión
de futuro.
En Argentina, 8 de cada 100

bebés nacen prematuros. La
prematurez es la primera causa
de mortalidad infantil en me-
nores de 1 año. En Córdoba,

nacen aproximadamente
56.000 niños y niñas por año,
de los cuales el 7 por ciento
son prematuros y el 1 por cien-
to, de muy bajo peso al nacer
(menos de 1.500 gramos).
Durante el año 2017, ingresa-

ron a los servicios de neonato-
logía de los hospitales provin-
ciales 2.078 bebés prematuros,
lo que representa el 41 por
ciento de los ingresos. De este
grupo, 1.508 se internaron en
maternidades de la ciudad de
Córdoba (Hospital Materno Ne-
onatal, Hospital Materno Pro-
vincial, Hospital Misericordia
del Nuevo Siglo; e incluyendo
además la Maternidad Nacio-

nal). Los otros 570 fueron in-
ternados en el interior provincial
(Nuevo Hospital de Río Cuarto,
Villa Dolores, Villa María, Do-
mingo Funes, Alta Gracia y
San Francisco).
Alrededor del 35 por ciento de

los niños y niñas prematuros
nacidos durante el último año
ingresó a los consultorios de
seguimiento de alto riesgo. Allí
reciben -de acuerdo a sus ne-
cesidades- cuidados y monito-
reo en pediatría y neonatología,
fonoaudiología, psicomotricidad,
oftalmología, neurología, esti-
mulación temprana, cardiología
y trabajo social, entre otras dis-
ciplinas.
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EQuIpAMIEnTO En sALud

En su visita a la localidad
de Chilibroste al norte

del departamento unión, el
Ministro de salud de la pro-
vincia, Francisco Fortuna, fir-
mó convenios por sus siste-
mas de salud con los muni-
cipios de pascanas, Ordóñez,
Alto Alegre, noetinger, Ana
zumarán, Chilibroste, san A.
de Litin, Aldea santa María,
san Marcos y Morrison.
Estos acuerdos incluyen reno-

vación de ambulancia, equipa-
miento hospitalario y entrega
de aportes económicos a los
nosocomios.

A su vez, recibieron estos apor-
tes de 320 pesos quienes ya
había firmado estos convenios,
ellos son los municipios de Cin-
tra, Ballesteros y Ballesteros
Sud.
Finalmente, hizo entrega de

una ambulancia Fiat Ducato 0
Km para la municipalidad de
Chilibroste.
Acompañaron al Ministro, in-

tendentes de la región; los Le-
gisladores Dardo Iturria y Car-
men Ceballos.

Fortuna hizo entrega de una ambulancia y firmó
convenios de apoyo económio a hospitales




